

PRIERES

Prière du Chapelet

- Mercredi à 11h45 à Ste Croix
- Jeudi à 17h à St Jean-Baptiste

Prière louange-intercession

- Chaque 2^{ème} dimanche du mois
16h à St Pierre – St Paul

Prière chez les Filles de la Sagesse

- Chaque dernier mercredi du mois à 19h (sauf les vacances scolaires)
41, rue Lénine, Pavillon dans la cour de l'église, entrée par le parking

Maison de Madeleine Delbrêl

La maison de Madeleine Delbrêl, 11 rue Raspail, est ouverte aux visiteurs :

- le mardi de 10 h à 13 h et de 14 h 30 à 17 h
- le mercredi de 14 h 30 à 17 h
- le vendredi de 10 h à 13 h et de 14 h 30 à 17 h
- le samedi de 10 h à 13 h

Dimanche 11-01- 2026 à 17h :

Lecture de texte de Madeleine Delbrêl :
« Missionnaires sans bateaux »

Vendredi 16-01- 2026 à 18h:

Lecture suivie du livre des Actes des Apôtres

Nouveauté 2026 ! Une messe sera célébrée chaque 3^{ème} dimanche du mois à Sainte Croix du Port à 18h30, alternance avec celle de Notre Dame de l'Espérance (chaque 1^{er} dimanche du mois).

Rendez-vous le 18 janvier pour la première !

Vous souhaitez rejoindre l'équipe de préparation et d'animation de cette nouvelle proposition, pour une célébration vivante et joyeuse ? Manifestez-vous auprès de nous au **06 49 24 40 88**

Jean Lecroart, pour l'EAP de Sainte-Croix -du-Port

Dates à retenir ...

Jeudi de l'amitié le 15 janvier de 14h à 16h30 : Rencontres, partage, jeux, goûter, au relais Saint Jean-Baptiste. Venez seul ou accompagné, vous êtes les bienvenus.

Dimanche 18 janvier : Messe familiale dans toutes les paroisses aux heures habituelles

Dimanche 18 janvier à 18h30 : Messe à Sainte Croix du Port

Samedi 24 janvier 2026 à 10h à Notre-Dame de l'Espérance : Fin de la lecture suivie des Actes des Apôtres, choix de la lecture pour la suite.

Jeudi 22 janvier 2026 à 19h30 : Prière œcuménique pour l'unité des chrétiens à l'église Sante Famille du Kremlin-Bicêtre, 36 rue Danton

Dimanche 1^{er} février de 14h-17h : Café sourire au 12 Place de l'Eglise

Lundi 2 février 2026 à 18h à Notre-Dame de l'Espérance : Messe de la présentation du Seigneur au Temple

Le lundi 2 février : Vêpres à 18h00 et Messe 18h30 à la cathédrale de Crêteil avec les consacrés de tout le diocèse.

Jeudi 5 février 2026 à 18h30 : Groupe de rencontre œcuménique au Temple protestant du Kremlin-Bicêtre, 10 rue Danton

Prière pour l'unité des chrétiens

*Seigneur Jésus,
qui à la veille de mourir pour nous,
as prié pour que tous tes disciples soient parfaitement un,
comme toi en ton Père, et ton Père en toi,
fais-nous ressentir dououreusement l'infidélité de notre désunion.*

*Donne-nous la loyauté de reconnaître et le courage
de rejeter ce qui se cache en nous d'indifférence,
de méfiance, et même d'hostilité mutuelle.*

*Accorde-nous de nous rencontrer tous en toi,
afin que, de nos âmes et de nos lèvres,
monte incessamment ta prière pour l'unité des chrétiens,
telle que tu la veux, par les moyens que tu veux.*

*En toi, qui es la charité parfaite,
fais-nous trouver la voie qui conduit à l'unité,
dans l'obéissance à ton amour et à ta vérité. Amen.*

Mieux accueillir les lectures de la messe du dimanche

Chaque 1^{er} mardi du mois, après la messe de 18h, **lecture et partage sue les textes du dimanche suivant**, de 18h30 à 19h15, dans l'église Saint-Pierre-Saint-Paul ou en face, 12 place de l'Eglise (selon la température extérieure)

Prochaines rencontres : **Mardis 3 février 2026**

IVRY
INFO

Secrétariat et renseignement

Du lundi au vendredi :

14H – 16H30

209, Av. Maurice Thorez
paroisse.ivry@diocese-creteil.fr
T. 01 45 21 06 65 ou
catechisme.ivry@diocese-creteil.fr
T. 01 76 77 34 52
www.ivry-eglise.catholique.fr



St Pierre – St Paul

3 Place de l'Eglise

Mardi 18h : Messe suivie d'un temps d'adoration **chaque 3^e mardi du mois**

Samedi 18h30 : Messe anticipée

Dimanche 11h15 : Messe

Samedi et mercredi 10h - 12h : Accueil au 12 place de l'Eglise

St Jean-Baptiste

146, Bd Stalingrad

Dimanche : 9h30 Messe

Jeudi : 18h Messe suivie d'un temps d'adoration le 1er jeudi du mois

Samedi 10h – 12h:

Permanence d'un prêtre à l'église

Accueil au relais :

Samedi 10h - 12h

N.D. de l'Espérance

13, rue Paul Bert

Messes

- Vendredi 18h
- Dimanche 11h

Vendredi 16h - 18h : Permanence
Père Pierrick

Ste Croix d'Ivry Port

41, rue Lénine

Messes

- ✓ Mercredi 12h30
- ✓ Dimanche 9h45

Mercredi 11h30-12h15 :
Permanence Père Daniel

Eglise catholique à Ivry-sur-Seine



Janvier 2026

L'œcuménisme, pourquoi et comment ?

Tandis que l'adjectif œcuménique, d'origine grecque, est très ancien, le nom œcuménisme remonte au XIX^e siècle. Son objet est double : le souci de pouvoir vivre ensemble dans cette maison (*oikos*) commune qu'est la terre et celui de la recherche de l'unité des chrétiens, laquelle n'exclut pas la diversité. Cette unité a comme fondement le Christ qui, avant de mourir pour nous, a prié afin que ses disciples soient un, comme lui en son Père et son Père en lui (Jean 17,20-21). L'unité visible de l'Église rend témoignage au monde que nous sommes des disciples du Christ. La recherche de l'unité implique le dialogue entre chrétiens et des actions communes par des rencontres.

À partir de la deuxième moitié du XX^e siècle et surtout après le concile Vatican II (1962-1965), les avancées de l'œcuménisme sont très importantes : après des siècles de conflit, les Églises prennent conscience de la nécessité de renouer des liens entre elles. Il s'ensuit des reprises de dialogue et des rencontres à différents niveaux. En France, le Conseil d'Églises chrétiennes en France (CECEF), créé en 1987, rassemble les représentants des Églises pour intervenir auprès des autorités de l'État sur différents sujets. Il est présidé à tour de rôle par le président de la Conférence des évêques catholiques, par le métropolite, président de la Conférence des évêques orthodoxes, et par le président de la Fédération protestante de France. Au niveau régional, des groupes de travail entre représentants des Églises se réunissent régulièrement, notamment pour organiser les célébrations de la Semaine de Prière pour l'Unité des Chrétiens et du culte de Pâques. Ils se réunissent aussi occasionnellement au niveau national.

Au niveau local, des activités œcuméniques entre paroisses catholiques et protestante donnent à l'œcuménisme son dynamisme. Depuis des années, un petit groupe œcuménique se réunit mensuellement au temple du KB pour une lecture de la Bible. Cette année, on lit le livre d'Ézéchiel. D'ailleurs, lors de ses visites pastorales, Monseigneur Dominique BLANCHET a participé activement à l'étude biblique du jeudi 27 novembre 2025. Ce même petit groupe œcuménique propose une célébration œcuménique pendant la Semaine de Prière pour l'Unité des Chrétiens à tour de rôle, dans une église catholique d'Ivry-sur-Seine ou du KB et au temple du KB. Cette année la célébration aura lieu à la paroisse catholique La Sainte Famille du KB le jeudi 22 janvier 2026 à 19h30 sur le thème : « Il y a un seul corps et un seul Esprit, de même que votre vocation vous a appelés à une seule espérance » (Éphésiens 4,4). Grâce aux liens d'amitié tissés au fil des années, des échanges de chaire entre pasteur et prêtres ont lieu, avec parfois l'hospitalité eucharistique. D'autres cérémonies et rencontres œcuméniques ont aussi déjà été organisées, telle que la célébration du Vendredi Saint.

Lendo MAKUNGA, pasteur de l'Église protestante unie de France au Kremlin-Bicêtre

PORTEURS D'ESPÉRANCE

Rencontre européenne de Taizé

Témoignages des familles d'accueil

« D'où viendront les jeunes en route pour les rencontres de Taizé que nous allions accueillir ? C'était la grande question qui taraudait la famille jusqu'à ce dimanche 28 décembre au soir. Et c'est Alexandra et Rosalia, arrivées du centre de la Pologne après 22h de bus, qui nous ont été confiées.

C'était un moment de joie de les accueillir dans notre foyer, de faire connaissance, et de découvrir d'où elles venaient.

Nous avons évoqué l'histoire de l'Europe à travers les récits de nos 2 pays respectifs pourtant d'un même continent mais dont il faut reconnaître qu'on peut se sentir bien éloigné. Si loin et si proche à la fois...

Elles nous ont permis de prendre un peu part à ces rencontres de Taizé en assistant aux prières organisées à Notre-Dame de l'Espérance.

Au-delà des rencontres d'Alexandra et de Rosalia nous avons été très touchés par la ferveur de tous ces jeunes venus des 4 coins de l'Europe, manifestement heureux de se retrouver sans se connaître auparavant mais dont le lien est pourtant palpable, réunis pour prier pour la paix dans le Monde. Ces prières et ces voix sont un beau message d'espérance tourné vers les cieux et vers nous tous.

Nous sommes heureux d'être un petit maillon dans cette chaîne d'espérance.

Famille Dargent »

Nous avons accueilli trois jeunes ukrainiens, dont l'un vivait en Pologne et un jeune allemand. Ce temps d'accueil a été très joyeux et chaleureux. Après le temps nécessaire pour que chacun se sente à l'aise, les efforts de tous pour comprendre la langue de l'autre ont porté leurs fruits. Quand nous sommes arrivés à nous comprendre, nous étions tous heureux. Nous sentions la joie de ces jeunes de découvrir la France, Paris mais aussi de participer à ces grands temps de prière dans toutes les langues. Un soir, un des Ukrainiens nous a montré la vidéo des obsèques d'un de ses amis de 22 ans, tué sur le front. La douleur habitait leur joie, signe d'espérance !

Nous étions heureux de leur faire découvrir la cuisine française, ils étaient heureux de nous offrir quelques présents venus de leur pays.

Ce temps passé avec ces quatre jeunes hommes, la proximité avec eux, même si les conversations n'ont pas pu être très longues et très approfondies, cette expérience nous a donné la joie de goûter l'espérance de la paix et de la fraternité universelle. Un grand merci à la communauté des frères de Taizé d'oser ces rencontres.

Marie-Noël et Jean-Christophe Brelle



Témoignages des jeunes d'Ivry

J'ai rejoint le groupe des volontaires le samedi 27 décembre dans l'après-midi, nous avons passé tout l'après-midi et le soir de ce jour à aménager les différentes salles de l'école et l'église qui devaient accueillir les pèlerins. La journée du dimanche, nous avons passé l'après-midi à accueillir les jeunes, à les répartir dans des groupes de partage, ...

Pour les journées suivantes nous avons suivi le programme de Taizé, le matin nous participions à la prière et au temps de partage et l'après-midi, nous étions libres de vivre la rencontre comme les autres pèlerins ou de rester pour continuer à prêter main forte pour les différentes choses qu'il pouvait y avoir à faire. La plupart de mes tâches m'amenaient souvent à un contact direct avec les autres jeunes et j'ai apprécié cela. La plus grande difficulté était l'intensité des journées. Au-delà de tout c'était une grande joie de servir en tant que volontaire pour cette rencontre...

Gnouyadou Mazna

Je rends grâce au Seigneur car, du 29 au 31 décembre, j'ai eu la joie de participer aux prières de Taizé. Le soir du 28 décembre, à Notre-Dame de l'Espérance, toute l'équipe, avec l'aide des bénévoles, a participé à l'accueil de 67 jeunes autour d'un repas partagé afin de les orienter et de les confier à leurs familles d'accueil.

Aux côtés de 15 000 jeunes, nous avons vécu de profonds moments de prière ainsi que des ateliers organisés dans différentes églises d'Île-de-France et à l'Accor Arena de Bercy. Le soir du 31 décembre, après la prière de 19h à Bercy, nous nous sommes retrouvés à la paroisse Sainte-Croix d'Ivry avec de nombreux jeunes pour vivre le réveillon dans la prière, avant de partager un moment convivial lors de la fête des Nations autour d'un bon chocolat chaud.

Quelle grâce de pouvoir se rassembler entre jeunes chrétiens catholiques, venus de toute l'Europe et du monde entier. C'est avec impatience que j'attends la prochaine rencontre européenne de Taizé qui aura lieu cette année à Łódź, au cœur de la Pologne.

Sagine Dornevil



Notre-Dame de l'Espérance



Saint-Pierre-Saint-Paul



Sainte-Croix-du-Port



Saint-Jean-Baptiste

Lettre pastorale : A VOUS D'EN ETRE LES TEMOINS !

Au terme de l'année jubilaire ouverte le 29 décembre 2024, Mgr Dominique Blanchet nous adresse une lettre pastorale qui invite tout le diocèse de Crêteil à entrer dans un chemin missionnaire pour les années à venir.

Remise ce dimanche 4 janvier aux représentants de toutes les paroisses dans une cathédrale bien remplie, cette importante lettre de notre évêque est destinée à tous les diocésains. Elle est conçue pour être lue, méditée, partagée en groupes, en petites fraternités et sera notre feuille de route pour notre marche commune en diocèse. Désormais disponible à l'entrée de chacune de nos églises et de nos permanences d'accueil, on peut aussi la retrouver sur diocesedecreteil.org/lettre-pastorale où elle peut être lue dans toutes les langues, écoutée en version audio, voire téléchargée (en cliquant en haut à droite).. Prenons-en donc connaissance et faisons-en nous le relais auprès de nos proches. Il s'agit en effet, pour notre Eglise de Crêteil, d'annoncer Jésus Sauveur et d'en vivre, d'oser être signe, et de marcher ensemble !

Philippe Louveau